

Communiqué de presse des Ecologistes du Jura

Jura – Liberté associative et démocratie locale menacées

Les têtes changent mais pas les méthodes

Lons-le-Saunier, 14 août 2025

L'association France Nature Environnement Jura (FNE Jura), partenaire historique du Conseil Départemental pour la préservation des espaces naturels sensibles, se voit privée de sa subvention annuelle par décision du président du Département.

Motif annoncé : l'opposition de FNE Jura au projet d'extension de l'aéroport de Dole-Tavaux, porté par le Conseil Départemental.

Cette décision marque un tournant grave dans les relations entre collectivités et associations : elle sanctionne une organisation pour l'expression d'une opinion argumentée, dans le cadre de sa mission d'intérêt général. Il s'agit là d'une punition politique qui remet en cause :

- La liberté d'expression des acteurs associatifs
- Le pluralisme dans le débat public
- L'indépendance nécessaire des partenaires institutionnels

Depuis des années, FNE Jura œuvre à la protection de la biodiversité jurassienne : rivières, forêts, zones humides, espèces menacées. FNE Jura est bien plus qu'une association départementale de protection de l'environnement. Elle est un acteur réputé dans l'accompagnement des communes et des EPCI du Jura, de ses agriculteurs et de ses entreprises depuis 55 ans.

Couper ses moyens financiers en raison d'un désaccord politique revient à affaiblir la protection de l'environnement et à instaurer une logique de "subvention contre silence" incompatible avec les valeurs démocratiques.

Nous demandons :

1. Le rétablissement immédiat de la subvention à FNE Jura
2. Le respect de l'indépendance associative et du débat contradictoire
3. Un véritable débat public transparent sur le projet d'aéroport de Dole-Tavaux

La nature et la démocratie ne peuvent pas être sacrifiées pour un projet contesté.

Les Ecologistes Pays Dolois et Sud Jura
sudjura@lesecologistes.fr

